



CO₂-Bepreisung als wichtiges Instrument auf dem Weg zur Klimaneutralität

Mercedes-Benz



Die CO₂-Bepreisung wird von vielen Klimaforschern als wichtiges Instrument angesehen, um Emissionen effektiv zu senken und damit die Klimaziele zu erreichen. Mercedes-Benz unterstützt regulatorische Maßnahmen zu Bepreisungsmechanismen, die gleichzeitig den Aspekt der Wettbewerbsfähigkeit weltweit berücksichtigen.

Generell wird zwischen zwei Arten von CO₂-Preismechanismen unterschieden: CO₂-Besteuerungssysteme und CO₂-Emissionshandelssysteme. Der CO₂-Preis kann zum einen direkt vom Staat durch eine CO₂-Steuer und zum anderen indirekt durch ein Emissionshandelssystem mit einem Markt für Emissionsrechte festgesetzt werden. Auf diese Weise soll das Preissignal beim CO₂-Emittenten einen ökonomischen Anreiz für Verhaltensänderungen setzen.

Mercedes-Benz sieht diese Bepreisungsmechanismen zur Dekarbonisierung der Wirtschaft als sinnvoll an. Aus unserer Sicht ist es entscheidend, sich kurzfristig auf umsetzbare Maßnahmen zu fokussieren, die regionalen Mechanismen zur CO₂-Bepreisung stärken und zugleich langfristig ein globales Emissionshandelssystem zu etablieren.

Ausbau und Stärkung regionaler Mechanismen

Wir erachten es als sinnvoll, die bereits bestehenden regionalen Mechanismen zur CO₂-Bepreisung zügig weiter auszubauen und zu stärken. Der CO₂-Preis muss hoch genug sein, um Lenkungseffekte bei Investitionen in klimaneutrale Technologien und Energieeffizienz zu erzeugen. Zudem müssen auch die sozialen und wirtschaftlichen Auswirkungen verschärfter CO₂-Bepreisungsmechanismen wie steigende Energiepreise von den politischen Entscheidungsträgern berücksichtigt werden.

Ausbau eines globalen Emissionshandelssystems

Ein vielversprechender Regulierungsansatz für die globale Dekarbonisierung ist ein mengenbasiertes globales Emissionshandelssystem, das möglichst viele Sektoren wie beispielsweise Energie, Industrie, Verkehr, Gebäude, Landwirtschaft einbeziehen sollte. Aufgrund der Komplexität betrachten wir eine solche politische Maßnahme als eine langfristige Option. Der entscheidende Vorteil wäre, dass mit diesem Instrument eine volkswirtschaftlich optimierte Lösung über einzelne Sektoren hinweg erzielt werden kann.